

LA PAROLE AUX RÉFÉRENT·ES !

Christophe

Référent sur le site de la Fraternité



À la Frat', ça fourmille : distributions alimentaires, ateliers cuisine, jardin, friperie, atelier vélo... Et au milieu, Christophe, employé polyvalent, veille sur le composteur collectif. "Je suis employé polyvalent à la Frat' depuis le mois de mars, j'étais bénévole avant, et je suis référent de l'atelier vélo, de l'accueil et je m'occupe de l'entretien du site. Ça fait 5 ans que je suis là.

"Les retournements, on les faisait tous les 1 ou 2 mois donc le compost n'avait pas le temps de travailler. Avec le nouveau, on le fait tous les 6 mois."

Le compost ici n'est pas nouveau. "On a eu un premier petit composteur en 2020 qui était là avant mon arrivée, et le nouveau, plus gros, on l'a eu il y a 2 ans. On avait 25 personnes qui venaient déposer leurs seaux chaque soir d'ouverture. Donc on en a demandé un plus gros."





Entre les activités du site et les dépôts extérieurs, les déchets alimentaires sont nombreux : “On doit jeter 10 à 15 kg à peu près par semaine, juste nous à la Frat’, sans compter les gens qui viennent déposer.” Le compost profite à tous : “On en a beaucoup qui viennent chercher du compost quand il est prêt, on en récupère un peu pour nos jardins aussi.”

“Le fait de gâcher, de jeter des restes alors qu'on peut les réutiliser, je trouvais ça plus intelligent que de jeter ça à la poubelle banalement.”

Christophe y participe lui-même : “Quand je viens bosser, je ramène mon seau ici.” Le compost attire des curieux : “Les personnes âgées, les jeunes aussi dans la vingtaine s'y intéressent. Ils nous demandent les horaires, s'ils peuvent en récupérer, déposer eux aussi... On a commencé le jardin sur site avec ce deuxième composteur et après on l'a amélioré et agrandi grâce au compost.”



À la Frat’, le compost s’inscrit dans une dynamique solidaire plus large. “La Frat’, c'est une grosse asso où on a un foyer, un accueil de jour, une entraide vestimentaire, une distribution alimentaire, un atelier vélo, une friperie et un jardin.” Les personnes du foyer profitent aussi du potager : l’été, elles viennent récupérer tomates, légumes et aromatiques. Ici, le compost est un maillon essentiel dans une belle chaîne d’entraide.